
B 体彩故事 2022年1月17日 星期一

本版编辑 李小晨2

坐落在金山区海汇街337弄109室的体彩14633网点开业三年了， 旁边就是金山万达

广场，人流量特别大。 “80后”店主汪海涛是嘉兴人，从小就爱往上海跑。大学毕业后，他选

择在沪工作，后随企业投资落户金山而定居金山新城。

喜欢体育、喜欢看球的海涛平时最爱购买竞彩，搬到金山新城后才发现这边购彩很

不方便， 去最近的网点要花几十分钟， 于是就萌生了自己开家体彩店的想法。 于是，在

2018年底，他离开金融行业，变身为一名体彩店主，开启人生新旅途。

为热爱跨山海，辞金融选金山
金山区海汇街体彩14633网点店主的“投资观”———
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地段好人气足喜气旺
金山万达广场可谓是整个金山地

区最热闹的地段，紧靠它的14633网点
开业伊始就顾客络绎不绝。“我自己就
住在附近，把店开在家门口就算租金
贵点也值得，何况这里的人气真的特
别旺。”小汪觉得该地段各类生活设施
相当便利，之前就是独缺一家体彩店。
“这里周边小区特别多，在金山属于繁
荣地段。只是万达广场周边商铺租金
比较贵，一直没有人敢尝试在这里开
一家体育彩票店。但我觉得很多人有
这个需求，就大胆去尝试了。”
转眼间，汪海涛的体彩网点开了

三年了，各类奖项中了不少，特别是店
里卖得最好的竞彩，中奖的单子在中

奖墙上贴得满满当当。“很多顾客进店

之后除了喜欢看看传统彩的数字走势
图，研究研究电脑上的竞彩数据，最喜
欢的就是在这些中奖的票子前驻足观
望，沾沾喜气。”
最近，新冠肺炎疫情又变得复杂

起来，各地零星病例散发此起彼伏。汪
店主每天开店前和闭店后都会做两次
消毒，确保大家在安全的环境下开心
购彩。“沪上新冠肺炎疫情防控又变得
严峻起来，我们店里各类消毒用品和
防疫设施一应俱全，让购彩者没有后
顾之忧。我也会劝大家要做好个人防
护，聊天的话就等疫情被彻底消灭后
再说吧。”

购彩别冲动，金融人士最理智
三年来，很多客人和汪海涛成为

了好朋友。不少顾客还把小店当成休
闲驿站，原本不熟悉的邻居们因为在
这儿常常碰面而变成了熟人，相互分
享生活乐事。时常有欢声笑语从小汪
店里传出，一派其乐融融的景象。海涛
介绍说，金山新城除了有当地原住民，
还有不少从上海市区搬过来养老的人
和外地来沪务工人员。如此一来，到店
里购彩的客人各个年龄层次都有。
不少人下班后、晚上出门散步或

是周末闲逛时都爱来买几张刮刮卡，
所以除了竞彩，小店的刮刮卡销量也
是金山区数一数二的。“我们店里的刮
刮卡营业额一直挺高的，喜欢买的人
特别多，即开即中是最方便的。有时，
一些买竞彩的客人兑完奖也会拿出零

头选购几张刮刮卡碰碰运气，气氛特
别好。”汪店主认为体彩刮刮卡时不时
有新品种发售，附带还有各类加奖，深
受大众喜爱。
碰到偶尔来买一张刮刮卡的客人

不太懂中奖规则时，小汪总会第一时
间细心为他们解释，不会因为其不懂
规则而错失了兑奖机会。“我每次都会
做二次确认，确保每张刮刮卡没有遗
漏兑奖。其实每当看到别人刮中了奖
感觉比自己中了都高兴，因为是在我
店里中了奖，就是把这份好运也带给
了我们。”
中奖固然是开心的，如果有客人

购买竞彩久久不中，汪店主也会和他
们做特别分析。同时，他会观察不同购
彩者的风险承受能力，每当看到有人

非理智大额购彩时会特别问一下原
因，不会让他们冲动消费。“购彩本来
就是开心的事，好比一种娱乐活动。我
的店不会为了做生意就鼓动购彩者随
便乱买彩票，而是要就其财政情况做
出可控的选择。那样才是公益体彩原
本的意义所在。”正是这样的贴心服
务，如今店里的固定购彩群体是愈来
愈多，他们都认准了海涛的店，有机会
还会推荐朋友们一起来。

还有两个星期就是虎年新春了，
体彩店主们也将迎来难得的10天假
期。好多客人听说届时店铺要关门10
天，纷纷提前和小汪“深情告白”，“我
们到时候肯定会想你的，等开市后一
定会第一时间来光顾，你可不要忘了
我们哦。”

篮彩易上手，让分胜负要冷热结合
除了喜欢看足球比赛，汪店主对

篮球赛事也特别有研究。碰到有NBA
篮彩开盘，为了保证一早来买篮彩的
购彩者能在第一时间选取心仪的赛
事，他都会提早开门。“足球无疑是体
彩竞彩里最吸引人的，但篮彩其实也
很有味道。像我们‘80后’有很多人都
喜欢看篮球比赛，我也从中总结了不
少规律。”海涛觉得，只要对规则理解
透彻，投注方法得当，竞彩篮球同样可
以巧取大奖。
不难发现，竞彩篮球胜负和让

分胜负是最为基础的玩法，但由于
固奖值较低因此以小博大的“神
单”微乎其微。而胜分差玩法与之
相反，固奖值较高但命中率较低，
但有些资深购彩者更喜欢这种。小
汪研究发现，采用让分胜负和胜分
差混合过关的方式进行投注，那样
投注金额不多，收益会高很多。“我

自己购买篮彩会把让分胜负全部押
宝在强队上面，那样成功的概率会
比较高，同时在串关上把胜分差玩
法全部投注为复选，那样会更加稳
妥。”
不过，汪店主特别提醒购彩者在

投注竞彩篮球时，对于自己的资金情
况要有明确的计划。“我觉得篮球比赛
是阶段性的，不像足球比赛场次那么
分散。它在几个月里特别密集，强队的
胜率也相对比足彩好猜，所以很容易
上手。但不得不说的是好猜只是说猜
对几次不难，每次一定能猜准中并获
大奖的概率真的还是挺低的。因此，不
宜在不中奖后就盲目加大投注额，一
定要给自己的资金事先做好充分规
划，理性购彩。”
这些年来，小汪自己投注了不少

篮彩赛事，总体是盈利的。他总结篮
彩成功的关键就是“让分胜负”要

“冷热结合”。“赛事集中的比赛日容
易出现挑花眼的情况，因此必须对
当天的比赛有整体印象，挑选其中
几场最有信心的比赛进行投注。同
时，再选择预计会出冷门的个别场，
加上最有信心的几场另外投注一张
单子。”在他看来，虽然猜“大小分”
在篮彩中是非常流行的玩法，这种
玩法最容易上手。但如果想玩好“大
小分”还得抓住一个“巧”字。投注
“大小分”要把握如下几个规律：首
先是多数比赛小分为主流。其次，喜
欢跑轰战术的球队和面对防守好的
球队都容易打出小分。同时，面对防
守普遍比较好的球队，对手也很难
在其身上拿到高分。再次，要多分析
球队近况，因为很多球队的赛场表
现取决于球队风格和当家球星临场
状态。“只要把以上几点牢牢记住，
篮球竞彩的成功率一定高。”

看冬奥过大年乐人生
中国体育彩票是公益性质的，

每张体彩单上都会显示为体彩公益
金捐赠了多少金额。汪海涛说是从
事了这份职业后才发现原来自己的
工作是这么的有意义，真的特别自
豪。
“走在小区里、大街上，随处可见

体彩公益金的广告。其助力上海大力
发展竞技体育、群众体育，建设全球著
名体育城市外，还积极参与救灾、助
学、扶贫、体育赛事举办、社区共建和
军民共建等多项活动。新冠肺炎疫情
伊始，体彩就勇于承担社会责任，出钱
出力，献出无数爱心。”与此同时，体育
彩票公益金还广泛用于全民健身设施
的建设，青少年体育人才的培养，小汪

感慨这真是一件利国利民的大好事。
“作为一名基层的体彩工作者，我打内
心觉得光荣。有空的时候，我会向客人
普及体彩公益金的知识，让大家都知
道我们是在献爱心，为社会公益事业
添砖加瓦。”
不久的将来，汪海涛相信全球新

冠疫情都会被一一消灭，2月的北京冬
奥会和11月的卡塔尔世界杯一定会顺
利举行。“我相信随着加强针疫苗打得
人越多越多，国内疫情很快会清零，全
球疫情也会得到有效的控制。尽管北
京冬奥会不能进场观赛，但我们会一
起坐在大屏幕前，感受体育带给大家
的激情与欢乐，度过一个最有意义的
春节。”


